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记者：你有什么特殊的方法可以把学生的成绩迅速
提高？可以公开说吗？

赵红旗：其实提升学生成绩的方法不神秘，所有老师
都有自己的办法，但由于学生人数多，一般学校老师都顾
不过来。从老师的角度来说，就是无法照顾到每一个学
生，无法根据每一个学生的实际情况进行有针对性的指
导。

经历 10 多年的教学和总结，我把初中三年、高中三
年的所有科目和知识分为了若干个知识模块，我的教学
不是按照大家通常的上课模式进行的，我是按模块进行
训练的，这里要强调的是训练，而不是教学。我的方法，
不仅要让学生掌握应试的知识，更重要的是训练学生思
考问题、分析问题、解决问题的能力和习惯，所以我称为
训练而不是上课。

记者：这么多的学生，学习成绩又不尽相同，你怎么
解决学生上课的问题呢？

赵红旗：很多人都问过我这个问题，其实，我们不上
课，我们对每一个学生实行的都是个性化教学。打个比
方，我们的国球乒乓球，大家都知道我们的国家队打遍天
下无对手，那么这些国手的训练难道是统一模式吗？每
个教练会给每一名运动员制定训练计划，运动员会有集
中训练的时候，也有单独训练的时候。这样讲，是不是可
以明白或理解我的教学模式。

记者手记：我们的采访多次被前来咨询的家长打
断，虽然前台有许多咨询的老师，但每一个家长都希望
能和赵老师聊一聊孩子的情况，希望赵老师能给孩子
一些指点。言谈中，赵老师充满了自信，他希望把自己
的经验和方法传授给更多的孩子，希望更多的孩子树
立正确的奋斗目标，考进理想的大学。为确保报名学
生的利益，本报将继续跟踪、调查红旗实验班的学生，
分阶段晒成绩，晒变化，让更多把孩子送到这里的家长
放心。

红旗数学“上不了清华、北大，愿意赔付10万元”广告引发热议
有人说这是一种招生策略，有人说这是赵红旗在自我炒作
记者对话赵红旗老师

我想把我的经验教给更多孩子我想把我的经验教给更多孩子

上周三，赵红旗老师“上不了清华、北大，愿意赔付10万元”的广告见报后，引起众多考生、家长以

及同行的关注，褒贬不一。有人说这是一种招生策略，有人说这是赵红旗在自我炒作，也有人说赵红

旗肯定会设置一些条款避免赔付情况的发生。尤其在教育及培训圈内，各种指责、认可、不屑更多。

网友小白说：这人这么自信啊，可以给一个称谓“自信哥”了。

高三学生张雷说：广告是不错，不过我很纠结，我是要10万块呢，还是要清华、北大的录取通知书。

家长李先生说：这就是炒作，先出名，出名了就可以挣大钱了。

教育专家王女士认为：这是教育的悲哀，也是当前功力教育的典型代表。当上清华、北大又如何？

赵红旗老师到底如何想的，为何在如此紧要的关头打出这样的广告，上周，记者对话赵红旗老师。
记者 吴幸歌 王敬卿

考前60天
还能提几分？

学校复习进度与孩子缺失不一致，谈
恋爱，玩游戏，教室太乱，烦躁不安，老师不
待见，都是让孩子逐步失去希望的原因。
这也是越来越多家长和孩子选择“走出去
封闭学”的原因，家长担心的不是在哪里学
习，也不是花费多少来学习，而是学习的效
果是否能够保证，是否能够在最后阶段冲
刺提分，考入理想大学。

正因为如此，越来越多的家长将求助
电话打进媒体来寻找学校，包括本报教育
读者群中一直讨论的问题：社会中参差不
齐的各种“冲刺班”，可信的有几个？基于
多年来晚报对红旗教育的了解，同时为了
让更多面对高三冲刺无措的家长、学生受
益，郑州晚报即日起与红旗教育正式推出
郑州晚报红旗高考实验班，对教学、管理、
系统、心理等多方面进行全程跟踪报道，晒
出成绩和不足，让更多的家长和孩子近距
离了解实验班，确保报名的学生考取理想
大学。同时将推出“冲刺 2013”系列公益
讲座，使众多学生和家长明确最后阶段的
冲刺重点，掌握快速提分的技巧。

上周日，百名考生现场聆听了第一场
讲座，受益良多。赵老师从定位、方法、备
考、冲刺等多方面讲解了不足 3个月的冲
级规划，本周就要举行二模测试了，应考生
和家长的一致要求，31日将继续开设以考
前冲刺提分为主题的高考冲刺讲座，着重
讲解考前60天如何备考，进行考前的最后
提分。

主题：争秒夺分 快速提分
时间：2013年3月31日上午9点
地址：华山路与中原路交叉口南50米

路西郑州晚报红旗实验班
电话：67658956 67950899
主讲人：赵红旗

记者：广告打出去了，有赞扬的、也有非议的，更有说
难听话的，你在做广告前预料到了吗？

赵红旗：预料到了，但我不在乎。说我炒作也好，说
我是招生也好，都无所谓。因为，现在正跟着我学习的学
生没有人说我炒作，也没有人怀疑我的教学、管理方法，
他们看到的是一个亲自打扫厕所的赵老师，一个时时刻
刻盯着他们学习的赵老师。

记者：如果出现学生没有考取北大、清华的现象，你
真的赔付10万元吗？

赵红旗：一个成年人，说出去的话就要负责任，但
我自信我赔不了。现在跟着我的学生入校初期都很
讨厌我，甚至恨我，因为我在学校教室、走廊里都安
装了摄像头，这些摄像头不仅是用于学生安全的考
虑，更多的是我用来监督学生是在学习还是在干与

学习无关的事情。
记者：为什么要用这种方法呢？
赵红旗：学生多，分散在各个教室，我只有通过这种

方法才能保证我看到每一个学生。虽然这些学生都上到
高三了，但毕竟还是孩子，自主性、自觉性差，必须有人时
刻看住他们学习，甚至逼迫他们学习，所以有些孩子背地
里用脚踹我的车。

记者：你是怎样对待踹你车的学生的？
赵红旗：学校老师提议让这名学生退学，我当时就不

同意，我们每一个人都年轻过，都是从这个时候走过来
的，能理解。现在高考压力这么大，家长的期望值这么
高，孩子承受不了的时候需要释放和发泄。我跟这名学
生很坦诚地进行了交流，现在这名学生已全身心投入到
了学习中。

记者：问一个比较客观和现实的问题，有没有学生成
绩相对较差，根本不可能考取清华或北大，却坚决要求跟
你签约去冲刺清华、北大？

赵红旗：有这样的家长，凡是来咨询的家长和学生，
我首先是给学生做测试，测试他的基本知识能力，我会判
断这名学生在最后的两个月里有多大的提升空间，如果
学生没有冲刺清华、北大的可能，我会跟家长和学生分
析，学生的能力可以达到哪个层次的学校，帮助学生和家
长建立正确的奋斗目标。其实家长来找我，就是希望孩
子能考上大学，没有家长为挣我这10万元的赔付而牺牲
孩子未来的。

记者：那你承诺的“不上清华、北大，就赔付10万元”，

且不成为一种噱头了？
赵红旗：我们都知道能考上清华、北大的学生都

很优秀，但那些离分数线只差几分或几十分的学生，
就比考取的学生差吗？我从事教育工作 10 多年，看
到很多学生为提高几分、十几分所付出的艰辛，2012
年有一名高三女生，为考取一本大学，每天只睡 3 个
小时，奋斗了半年，但最终只考取了一所二本大学，
事后孩子哭了很多天。是孩子不努力吗？显然不是，
我们不讨论我们的高考制度和教育体制，仅就这个女
孩来说，是方法的问题。我只想把我的经验和方法教
给更多的孩子，让更多的孩子不用那么辛苦就可以有
效提高成绩。

“说我炒作也好，说我招生也好，都无所谓 。”

“我只想把我的经验和方法教给更多的孩子。”

“我们对每一个学生实行的都是个性化教学。”
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